

広報 いまり

市の人口

12月1日現在
総人口 59,208 人
男 27,741 人
女 31,467 人
前月比 + 68 人
世帯数 14,918 世帯

昭和29年8月19日
第3種郵便物認可

○毎月1日発行 定価1部5円 昭和48年1月1日 伊万里市役所秘書企画課発行

No.227



明けまして おめでとうございます

わたしたちの町「伊万里」が、将来へ向けての飛躍台となる七ヶ島工業団地は、いま全市民の見守るなかで、急ピッチの造成が進められている。来年の早春には、この広大な工業団地に、大造船所の威容を見ることができるるのである。

(上の写真は、山代町浦の崎の山手から撮影したものです。前方の島が七ヶ島、手前のクレーンをのせた巨船が名村造船所の岸壁を築くケーソンの建造船です。)

広報こよみ

- | | |
|-----------------|--------------------|
| 4日 官庁仕事始め | 21日 東西松浦駅伝競走大会(予定) |
| 6日 消防出ぞめ式(国見台) | 28日 オリエンテーリング大会 |
| 8日 小・中学校3学期はじまる | |
| 11日 かがみ開き | |
| 14日 もぐら打ち | |
| 15日 成人式(市民会館) | |
| | 中島杯争奪各町対抗マラソン |

48' 1月

恭賀新年



大きな仕事もどんどんはかどっています。

名村造船所の七ツ島工業団地は、目下急ピッチで造成が進んでいます。皆さんも造成中の姿をぜひ一度見ておいてください。

『煩惱解脱・罪業消滅』の百八つの除夜の鐘を、善男善女の皆さんにまじって力強く打ち鳴らし、身も心も清めて、昭和四十八年の新年を迎えた。

市民の皆さんあけましておめでとうございます。

昨年は、伊万里市が大きく発展を始めた年であったためか、いくつもの大変な問題をかかえ、一面において、かつてない試練の年でもありました。それだけに市民の皆さんにもいろいろとご心配をおかけしたことを探しあながら、反面には思いました。

人の和と高い視野で新しい町づくりを

伊万里市長 竹内通教

をいたしまし

ょう。

計算センターが建ちはじめました。

「新二十五万都市」をめ

ぐに達しました。六万人た

らずの人口と、六億円たら

ずの市税収入の類似都市で

は、三十億円を少し上回わ

る予算規模が通常です。そ

の点からみても、伊万里市

がいかに国・県の援助をい

ただいているかがわかりま

す。

わたしたちは、本当に暮

したいと思いません。

伊万里市の建設に努力いた

おめでとうございます。

今年は、伊万里市が大きく発展を始めた年であったためか、いくつもの大変な問題をかかえ、一面において、かつてない試練の年でもありました。それだけに市民の皆さんにもいろいろとご心配をおかけしたことを探しあながら、反面には思いました。

農村地帯も見違えるようになります。なし園やぶどう園など、着々とほ場整備が進み、どんどんひらく

ことしほうが、このように、大きな仕事が山積しています。

つく集落などの新しい農村づくりも行なわれて、その姿を一変しつあります。

これから町づくりでは、その選択はわたしたちにまかされています。公

害のない「住みやすい」と、公害のない「住みやすい」ということがなければなりません。伊万里市は幸になります。伊万里市は幸ではありません。伊万里市は幸ではありません。伊万里市は幸ではありません。伊万里市は幸

らしやすい伊万里市を建設しなければなりません。

農村地帯に通用するものには人が外に出でゆかない

曙光やすい、という中備が進み、どんどんひらけています。また、農村コミニティ・農村生活プロゼ

トとしててもはやされてい

る。

日本人は、少し騒ぎすぎるところがあつて、横井さんも、岡田さんも、そしてパンダちゃんまで大変な歓

喜びやすい」ということから、その選択はわたしたちにまかされています。公害のない「住みやす

い」ということがなければなりません。伊万里市は幸ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸ではありません。伊万里市は幸

はなれない。むしろ、いま

まをなくしてゆかなければ

は人間よりもパンダちゃん

のほうが国際社会の親善使

節としてもはやされてい

る。

日本人は、少し騒ぎすぎるところがあつて、横井さんも、岡田さんも、そしてパンダちゃんまで大変な歓

喜びやすい」ということから、その選択はわたしたちにまかされています。公

害のない「住みやす

い」ということがなけれ

ばなりません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

ではありません。伊万里市は幸

いません。伊万里市は幸

〈衆院選終わる〉

投票率は前回を上回る

いぜん低い男子の投票率

衆議院議員総選挙は12月10日に行なわれ、佐賀県は山下徳夫・保利茂三池信・八木昇・あいの興一郎の5氏が選ばれました。

伊万里市では、有権者数4万718人のうち、3万4,122人が投票、投票率は83.8%でした。前回選挙に比べ15.4%上回りました。

町別では、南波多町が90.34%で最高の投票率を示し、最低は二里町の80.47%でした。

投票率の一一番高かった投票区は南波多第1投票区（南波多公民館）の

91.25%で、一番悪い投票区は東山代第3投票区（滝野中学校講堂）の73.08%です。



また、こんどの選挙で特に目につくことは、女子の投票率が男子を上

回り、女子の政治に対する関心が高まつたことです。

しかし、投票用紙に2人の候補者のなまえを書いたものや投票しようとする候補者のなまえを別の紙に書き、投票用紙にのりづけしたものなど、せっかくの投票がムダになる無効投票が235票もありました。

せっかくの投票がムダにならないよう、お互いに注意しましょう。

伊万里市での候補者別得票数

大坪保雄（自前）	332
山下徳夫（自前）	20,889
保利茂（自前）	5,500
池田康彦（共新）	696
三池信（自前）	80
八木昇（社前）	5,144
あいの興一郎（自新）	1,195

（敬省略）

衆議院議員選挙投票状況

投票区	投票所	有権者数	投票者数	投票率	投票区	投票所	有権者数	投票者数	投票率
伊万里	伊万里小	5,652	4,775	84.48	大川	大川公	2,825	2,439	86.34
	本瀬戸公	1,473	1,228	83.37		松浦公	2,566	2,231	86.94
	大坪小	4,762	3,922	82.36		二里出	2,666	2,122	79.59
	大川内小	2,017	1,741	86.32		作井手公	1,358	1,116	82.18
	計	13,904	11,666	83.90		二里計	4,024	3,238	80.47
黒川	黒川公	1,411	1,201	85.12	東山代	東山代小	2,428	2,025	83.40
	立目分校	270	232	85.93		大久保保	980	773	78.88
	東黒川小	591	524	88.66		滝野中	650	475	73.08
	計	2,272	1,957	86.14		代計	4,058	3,273	80.66
波多津	波多津出	1,537	1,332	86.66	山	楠久公	2,243	1,821	81.19
	波多津東小	949	842	88.72		山代出	1,746	1,421	81.39
	計	2,486	2,174	87.45		山代西小	2,224	1,761	79.18
南波多	南波多公	1,668	1,522	91.25	代計	6,213	5,003	80.52	
	波多川小	702	619	88.18		合計	40,718	34,122	83.80

あらすんばnoというような
りall or nothing 即ち yes
にメンタル（精神的）な改
造も必要である。さして
間自身が自分で自分を國土
に住めなくしてしまう。
の改造がある。早く自然の
還元能力を回復しないと人
フィジカルな改造のはか
に必要な改造である。

さらに、
の改造を要するものに環境
改造で急を要する。さもなく
なる。さらに、
の改造を回復しないと人
の改造がある。早く自然の
の一部にすぎず、もっと根
本的には地形・地質の改造
もあり、それなしには灾害
から日本を守ることはでき
ればならない。

日本列島改造論は、文字
通り日本列島の改造で、日
本の改造ではないから、将
来はそこまで拡大されなけ
ればならない。
フィジカル（物理的）な
面だけをみても、列島改造
論のいう工業再配置と情報
ネットワークの形成は、そ
の一部にすぎず、もっと根
本的には地形・地質の改造
もあり、それなしには灾害
から日本を守ることはでき
ればならない。



70歳以上は医療負担をタダに

12月定例市議会終る

第4回定例市議会は12月12日招集、昭和47年度の一般会計補正予算や簡易水道・国民健康保険など、7つの特別会計補正予算をはじめ、職員の給与改定に伴う条例の一部改正・70歳以上の老人の医療費助成に関する条例の一部改正議案などを審議・可決したほか、昭和46年度の一般会計と特別会計決算をそれぞれ認定して23日閉会しました。

そのあらましは次のとおりです。ただし、昭和46年度の各会計の決算内容は、特集号でお知らせすることにしています。

◎昭和47年度一般会計予算に4億3,288万円を追加、予算総額は54億1,484万円になりました。

この補正は、職員の給与改定による人件費・70歳以上の医療費助成費・道路の新設改良費・災害復旧費がおもなものであります。

以下、予算の費目ごとにおもなものをお知らせします。

まず、各費目とも職員の給与改定に必要な経費として、総額8,589万円を計上しています。

国家公務員の給与改定に準じて4月1日から改定するものです。アップ率は11.8%です。

総務費は、職員の休職・退職などによって要する臨時雇賃金62万円や車借上料40万円・市有林管理区交付金133万円・スクールゾーンの標示板設置費9万円などがおもなものであります。

医療費の無料対象は 約4,000人

民生費は、3,277万円の追加です。社会福祉協議会に対する補助金32万円、老人福祉センターの運営業務委託料40万円、老令者医療助成費800万円、大坪保育園建設用地購入費として1,312万円、生活保護費1,623万円がおもなものです。

老人福祉センターは、4月15日開館以来、11月末日までに3万2,280人（1日平均113人）が利用しており、当初計上していたバス代100万円も不足するため30万円を追加したほか、職員の給与改定分も含めて助成することにしました。

老令者の医療費助成についてはこれまで75歳以上のかたに対して自己負担金のうち、本人負担を1割、残りを県・市で助成していました。しかし、ことしの1月から国の施策によって70歳以上のかたは全額無料になりました。国と県・市で負担することになります。市内ではおよそ4,000人がこの恩恵を受けることになります。

ただし、国は所得が基準をこえる人には助成しないことにしています。この助成の対象にならない人はおよそ150人と推定していますが、これらの人には市が単独で助成することになります。

衛生費の追加は、職員の給与改定分のほかは、衛生処理場への送水管移設工事費65万円がおもなものであります。国道202号線バイパスの建設が進められているため移設するものです。

労働費は、特定地域開発就労事業による市道浦の崎～立岩線・鳴石～峰2号線の改良事業などに119万円を追加しました。

広域農道に調査費を計上

農林水産業費は4,710万円の追加です。

まず、農業振興費には7月豪雨で被害を受けた水稻の再仕立の経費51万円、農業構造改善事業費は水路や防除施設の工事追加などのため953万円を計上しました。

園芸振興費694万円の内訳は、注目されている南波多町の手すき和紙の振興を図るため原料となるこうぞの共同加工施設に対する補助金460万円、茶集団育成事業補助金56万円、大川農協が建設するみかんの貯蔵庫に対する補助金137万円がおもなものであります。

農地費は、山代農免道路の調査設計委託料など70万円、農地開発事業で実施中の大川町竹野地区ほか3地区の事業増のため371万円、二里町大里ほか4か所の老朽ため池改修の県営事業負担金616万円や、広域営農団地農道整備事業により波多津町から、有田町にかけて計画されている基幹農道の県営調査負担金として62万円を計上しました。

林業費のおもなものは、松食虫駆除事業補助金229万円の追加と治山事業1か所、林地ほうぼう防止事業3か所分などです。

教育費は1,068万円の追加です。二里小学校の危険校舎を本年度から48年度までの2か年で改築することにしたため、本年度事業分468万円を計上しました。

中学校費では、校舎などの補修費37万円と、南波多中学校の解体工事費31万円の追加がおもなものです。

商工費 2,385 万円の追加は、こんど新しく条例を設けて、こんご公共事業によって店舗の移転や改築などを余儀なくする中小企業者のかたへ資金を貸し付けることにしたものでその預託金として 2,000 万円を計上しています。

観光費は竹の古場や城山公園の施設整備に 79 万円を追加しました。

土木費は総額 1 億 5,896 万円の追加です。

道路橋りょう費に 2,628 万円を計上しました。これは維持のための工事費などに 200 万円、採石 300 万円、改良費 236 万円、舗装工事費 1,125 万円などで、このほか市道改良のための土地購入費 137 万円も計上しています。

港湾費は釣島の荷揚場の測溝工事 103 万円を追加しました。

都市計画事業費は、国の景気対策による追加認承があったため街路事業費に 1 億 477 万円、都市下水路費に 2,178 万円、公園事業費に 363 万円を追加しています。

そのおもなものは、松島橋の取付道路などの工事費 467 万円、土地購入費 4,138 万円、家屋移転補償金が 6,029 万円のほか、八谷掘下水路工事 1,175 万円などです。また、国見台陸上競技場スタンドを 316 万円で整備することにしています。

災害復旧費に 1億1,600万円

災害復旧費には 1 億 1,610 万円を計上し、復旧を急ぎます。

その内訳は、農地 16 か所・農業用施設 49 か所・土木施設では、道路 20 か所・河川 29 か所と大川町城野川の災害関連事業 133 万円のほか、城山公園など 4 か所の急傾斜地のはう壊防止工事費などに 464 万円を計上しています。

諸支出金 140 万円は、市民病院が設置する屋内消火栓の工事費に対して出資するものです。

◎特別会計補正予算は、立花台地開発事業・水道事業・市民病院事業を除いた国民健康保険・工業用水道簡易水道の 3 つの会計は、おもに職員の給与改定に伴う補正です。

▷立花台地開発事業会計は、台地内の未買収地を購入するために 4,067 万円を追加しています。なおこの財源には財産売払代金を当てるにしています。予算総額は 4 億 2,470 万円になりました。

▷水道事業会計は、まず収益的支出に給与改定に要する経費 131 万円を追加、事業費用総額は 9,303 万円になりました。

資本的収支では、国道 202 号線バイパスの新設に伴い、電柱や水道管の移設費として収支それぞれ 1,970 万円を追加、収入総額を 6 億 6,915 万円、支出総額を 6 億 9,256 万円にしました。

▷市民病院事業会計は、医業収益を増額して給与改定費に充当したほか一般会計からの出資金 140 万円で屋内消火栓を設置します。

中小企業者への融資金に 2,000万円預託

◎「公共事業施行に伴う中小企業事業資金貸付け及び利子補給に関する条例」が新しく制定されました。

これは、国・県・市などが行なう公共事業のために、店舗などを移転改築したり、経営に支障をきたす中小企業者のかたへ事業資金の貸付と利子を補給しようとするものです。

貸付限度額は 300 万円、貸付期間は設備資金が 5 年以内、運転資金は 3 年以内です。貸付利率は年 8.5 パーセント以内で、6 パーセントをこえる部分については市が利子を補給することにしています。

◎市道の路線を統合し路線名を変更しました。

現在の市道は、1,136 路線、延べ約 900 キロメートルあります。しか

し、この路線は昭和 29 年の市制施行以来のもので、コマ切れ道路が多いため、一貫した道路網を編成するために第 1 次の変更をしたものです。

開発公社を 土地開発公社と改称

◎市開発公社は公有地の先行取得や造成事業を進めるため昭和 43 年 3 月 26 日、財団法人として発足しましたが、このたび「公有地の拡大の推進に関する法律」が制定されたことに基づいて組織を改め「土地開発公社」と名称を変えることになりました。

▷波多津町の馬蛤渕・内野・畠津煤屋の 4 地区 71.8 ヘクタールの湛水地帯を市営の土地改良事業で防除事業を実施することにしました。

この地域は、近年背後地の開発などによって河床があがるなど、湛水がひどくなつて農作物の生産に支障をきたしていました。そのため本年度から 49 年度までの 3 か年事業で改良することにしました。事業費は 8,000 万円を見込んでいます。

46年度の一般会計

2,000万円の黒字

◎昭和 46 年度の一般会計・特別会計の各決算を認定しました。

一般会計は、歳入総額 38 億 1,415 万円、歳出総額 37 億 7,863 万円で差引 3,522 万円になりましたが、翌年度へ繰り越すべき市庁舎建設事業費 1,537 万円を差引き 2,015 万円の黒字決算になっています。

特別会計は、簡易水道事業ほか 4 会計の歳入総額 5 億 4,060 万、歳出総額 7 億 2,712 万円で、差引き 1 億 8,652 万円の不足を生じました。これは、立花台地開発事業会計に起因するものです。

なお、各会計の決算内容は、特集号でお知らせすることにしています

児童手当**ことしは10歳未満まで拡大****該当者はハヤメに手続きを**

ことし4月1日から、児童手当の支給対象範囲が広げられます。

児童手当は、児童手当法に基づいて、国や県・市・事業主が費用を持ちあい、児童を養育する人に児童手当を支給し、家庭生活の安定と次の世代をになう児童の健全なる育成と資質の向上を図るために支給するものです。

▷児童手当を受ける人

児童手当を受けるのは、18歳未満の子どもを3人以上養育している人で、そのうち、10歳未満の児童に対して支給されます。

また、児童手当の支給対象範囲が広げられたため、すでに支給を受けている人で、3人目以降に10歳未満（昭和38年4月2日以降に生まれた児童）の子どものいる人も児童手当が支給されますので注意してください。

消費者通信**和服の手入れ**

出かける前に、フッソ系樹脂の防水剤を、ぬれやすい裾や袖に吹きつけておくと、泥はねなどがつきにくく、汚れにくくなります。

雨の日には必ず雨コートをお召しください。このコートにも防水液を吹きつけておくとなお安心です。外出先で着物がぬれたときは、ハンカチなどでマメに水気を取るようにします。そのハンカチを入れる小さいビニール袋も忘れないでください。

消費生活苦情相談員 立石幸子

▷児童手当の支給額

児童手当は、3人以上の子どものうち、出生順にかぞえて3人目以降で、10歳未満の児童1人につき月額3,000円を支給します。

しかし、支給の対象範囲を次のように、段階的に広げていくことになっています。

- ・48年4月から49年3月までの間は10歳未満の児童
- ・49年4月以降からは、義務教育終了前までの児童に支給されることになっています。

成人式は市民会館で**新成人はぜひ国民年金加入を**

1月15日は「成人の日」です。

市は、おとなになったことを自覚し、みずから強く生きぬこうとする青年を祝い励ますために、1月15日市民会館大ホールで成人式を行ないます。

該当者は、9時30分までに会場に到着してください。ことしの成人該当者は、昭和27年1月16日から28年1月15日までに生まれたかたです。疑問があれば各町公民館へお問い合わせください。

また、成人の日を迎える皆さんは天下晴れておとの仲間入りです。もちろん、その日から成人としての権利と義務をもつことになります。国民年金に加入することもその一つです。

国民年金制度は、年老いたり、ケガをしたり、一家の働き手をなくしたときなど、生活を保障する制度で

▷ことし4月から支給される人
昭和48年4月1日現在、18歳未満の子どもが3人以上いて、そのうち10歳未満の児童（昭和38年4月2日以降に生まれた児童）のいる世帯です。

▷手当の支給時期

毎年2月・6月・10月の3回支給

▷手続き方法

市役所市民課または各出張所の窓口で、1月10日から3月31日まで事前受け付けを行ないます。該当するかたは印鑑と厚生年金・船員保険の加入世帯は証書を持って窓口で申請してください。

ただし、4月1日以降に申請されますと、申請の翌月から支給することになりますので十分注意してください。詳しいことは市福祉事務所社会児童係におたずねください。

前もって保険料（月550円）を積み立て、さらに国も保険料の3分の1を負担しています。

日本人は、厚生年金や共済年金などいずれかの年金制度に加入することになっています。したがって、官公署や会社などに勤めていない人は20歳になるとすべて国民年金に加入しなければなりません。若いだけに関心が薄く加入率は低調です。

名実ともに社会人としてスタートする機会に、ぜひ加入しておきましょう。

**親と子の
心とけ合う
冬やすみ**

12月16日～1月15日まで

冬季青少年育成強調運動

商議所前に頌徳碑建つ

故黒木右馬氏の遺徳をしのび

昭和46年6月16日に82歳の生涯を全うされた故黒木右馬氏の頌徳碑が伊万里商工会議所前の庭に完成し12月14日、除幕式が行なわれました。

黒木右馬氏は、伊万里商工会議所会頭として、市内商工業界の振興に尽し、市政にあっては、伊万里湾開発・企業誘致・教育の振興・トンテントン奉賛など数多くの功績をのこし、昭和46年6月、3人目の伊万里市名誉市民となられたかたです。

この碑は、故人の遺徳をしのび長年故人と親しかった上滝平八氏が建立委員長となり、市内はもとより広く県内にも呼びかけ、工費250万円

で、高さ約2メートルの大理石に等身大の銅製の胸像をのせたものです

除幕式には、橋口県議や山口市役所・夏秋会頭・県内の知名士・同氏の遺族など約100人が出席しました。

故人の孫にあたる黒木まり子さん(14歳・伊中3年)が除幕したあと市民会館で祝賀会を開き、故人の功績をたたえ遺徳をしのびました。



▶建立された黒木翁の頌徳碑◀

伊万里湾に初の2万トン船

木材輸入高は225億円を突破



伊万里港が、昭和42年6月に国際貿易港の指定を受けてから初の大型貨物船「てむじ丸」(大阪新光海運所属・2万356トン・伊藤満男船長・34人乗組み)が、12月4日、ラ

ワン材を積んで入港しました。

この貨物船は、昭和44年1月に入港したノルウェーの「モセンゲン」(1万7,345トン)をしのぐ大型船で、北アメリカの西海岸と日本を結ぶ大型貨物船、全長179.9メートル幅28.4メートル・高さは、高いところで海面から10メートルもあり、南洋材を積んで入港する貨物船の約7隻分に相当します。

北アメリカの西海岸からラワン材2万7,083トン(1万3,897本)を積み、神戸・博多を経由して入港したもので、伊万里では、6,165トン(3,423本)のラワン材を荷揚げし

12月7日、鹿児島へ向けて出港しました。

伊藤船長(40歳)は、「風も波も静かで、いい港だ。漁船が多く沖で少し待ったが、レーダーによって入港したので心配はなかった。しかし伊万里港が、こんご発展していくためには、大型船の入港にそなえ、タグボートの1隻は欲しい。また、本船ぐらいの船になれば、一航海に約350トンの水が必要で、当然、給水施設も必要となる。名村造船が伊万里へ進出してくると聞き、港湾の整備が進められ、少しずつ問題は解決していくと思うが、現在の状態では不便」と、伊万里港の印象を話してくれました。

開港以来、昨年11月末までに入港した木材貨物船は、679隻・173万1,872トンで、225億1,841万円の輸入高をあげ、県下の貿易港となりました。市は、このような大型船の入港にそなえるため、伊万里港の整備を国や県に要望し、施設の整備を図っています。

ことしの相談日

- ▷消費生活苦情相談 毎週月曜日
10時~15時 相談員 立石幸子
- ▷内職相談 毎週水曜日
10時~15時 相談員 池田千鶴
- ▷交通事故相談 毎月第2・4火曜
10時~14時 相談員 佐賀県交通安全事故相談室係員
- ▷無料法律相談 每月第3木曜日
10時~15時 相談員 弁護士
- ◎相談場所 市役所市民生活室
電話 代表 2111番
直通 3937番
農協有放 2411番

がんばれよ よい子たち

平戸島で交通遺児の激励会

恒例行事になった市教育委員会主催の「交通遺児激励会」は、ことしは平戸の史跡めぐりを兼ねて、11月26日に行なわれました。

親を交通事故でなくした不幸な子どもたちを励まそうと、毎年行なわれているものです。

当日は、あいにくの曇り日よりでした。それでも45人の遺児のうち33人（小学生17人・中学生16人）が元気に出席しました。

また、親がわりには執行伊万里警察署長をはじめ、前山市連合婦人会

長や校長など21人が同伴、子どもたちとの楽しい一日をすごしました。

貸切バスに乗った一行は、9時に伊万里を出発、フェリーで平戸島に渡り、松浦資料博物館や平戸城・川内岬と史跡や観光地をめぐりました。

市内の子でも、なかにはめったに海を見ることができない子やはじめてフェリーボートに乗った子もあり、肌寒い海上に身をのり出してあたりの景観に見入っていました。

また、中食会場になった亀岡公園では、親と子がいっしょにかけっこをし、親が子に追い抜かれるほのぼのとした光景も見られ「幸せになっ



てくれ」と願わざにはいられませんでした。

しかし、わたしたちの願いを知つてか知らずか、みんな元気で明るくたのもしい感さえする一日の同伴旅行でした。

電気の知識

電気暖房器は 正しい配線で

寒い冬は、どこの家庭でも電気暖房器などたくさんの電気器具を使います。

ところが、電気が通る配線は、とかくおろそかにされているようです。電線が小さかったり、一つのコンセントから、たくさんの電気器具を使うので、能率が悪いばかりか、時には火災の原因になります。

人間も病気になれば熱が出ますが、それと同じことが、家庭の配線器具の場合にもいえます。

コンセントや電気器具の差し込みにさわってみて、熱くなっていたら危険信号です。

これは、電気の使いすぎか、締めつけネジがゆるんでいるからです。

電気を安全に、便利に使うためには、まず、家庭の配線を正しくすることが、事故を防ぐためにもたいせつです。

いま一度、お宅の電気器具を調べ、電気の使いすぎによる事故を未然に防止するようにしましょう。

交通遺児に愛の手を

市連合青年団が募金運動

伊万里市連合青年団（野中美和団長・746人）の代表2人は、11月29日、中央公民館で会議中の竹内市長を尋ね、市内の交通遺児救済のために使ってくださいと、募金した6万8,189円を市に寄託しました。

同青年団は、伊万里トンテン祭りの23・24日の両日、各町から2人ずつ団員がでて、松島町の三叉路



や駅前広場・玉屋前などで、交通事故で親をなくした交通遺児に愛の手をさしのべようと、街頭で市民に呼びかけたものです。

市は、このあたたかい善意の募金を交通遺児のために有効に使うことにしています。

市内には、一家の柱である父やいつもやさしく身の回りの世話を

くれる母を交通事故で失ったかわいそうな児童・生徒が、45人もいます。

わたしたちはこの子どもたちに心のこもった励ましと愛の手をさしのべようではありませんか。

伊万里川を

市民の憩いの場に

伊万里町住人

未ぞうの昭和四十二年大水害からはや五年をすぎた災害の起因となつた伊万里川も、県の手で復旧や改修工事が進められ、見違えるようになりつぱになりつつある。



が終わると聞いている。しかし、わたしはいまひとつお願いを申し上げたい。ご承知のように、伊万里川は、潮の満干に作用される。干潮のときは河床がさらけ出て、せっかくの美観がそこなわれてしまう。なんとも残念なことである。わたしの提案は、伊万里川をもっと美しい川にして

いたぐため

に、下流の適当なところをせきとめて川に水を貯えてはどうかといふことである

もちろんこう水調節は考慮していただかなければならぬが、満々と水を貯めただ伊万里川を想像するとなんとすばらしい光景だろうと思うからである。

相生橋もことしの六月には完成するという。
なかでも延命橋は、市民の願いを入れて、らんかんは赤色に染められ、情緒をかもし出している。また両岸は歩道がつき、河畔の散歩もできるようになった。関係者の心くばりに心から感謝したい。
ところで、この改修事業も、ことしですべての工事

が終わると聞いています。しかし、わたしはいまひとつお願いを申し上げたい。

わたしの提案は、伊万里川をもっと美しい川にして

あなたの家は大丈夫ですか

消防署が常光寺で火災訓練

秋の全国火災予防運動期間中の12月1日、消防署は、大坪・牧島・伊万里分団の協力をえて、立町の常光寺境内で、火災防ぎよ訓練を行ないました。

この地域は、市内でも一番木造家屋が密集し、狭い路地に家のひさしがひしめき合っていることから消防署では危険地区に指定するとともに日夜警戒を行なっている地区です。

午前10時「常光寺の本堂から出火すでに隣りの住家に燃えうつり、火は広範囲に延焼するおそれがある」を想定して、いっせいに消火活動にうつりました。

消防署の消防車4台は、中央通りを経て佐賀相互銀行前の消火栓・中央通りの防火水そう・延命橋にそれぞれ急行、伊万里・大坪・牧島分団は各分団長の指示に従って常光寺に近い消火栓から小型動力ポンプを使って消火にあたりました。

訓練の結果、火災発生の通報から放水まで約3分でした。

早い時間で放水ができるのは、この訓練があらかじめ予告されていた

ためで、実際に火災が発生した場合には、相生橋のかけ替えや道路工事などで交通が混雑し、消火活動に手間どることが考えられます。

昨年10月15日、浜町の繁華街で発

生した火災は、風がなかったために被害を最小限度にくい止めることができました。しかし、風があれば大火になっていたのではないかと思います。春先にかけて空気は乾燥し火災のおこりやすい日が続ります。いつ発生するかわからない火災にそなえて、火の取り扱いには十分注意するとともに、初期消火のできる体制をととのえておきたいものです。

黒田節など、おどりを披露

伊万里保育園児が向陽園を慰問

伊万里保育園の園児78人が、12月7日、池田園長や育友会役員につきそわけて、大型バス1台で伊万里向陽園を慰問しました。

広沢正一さん
(90歳) ら 101人

のおとしよりは、角兵衛獅子や黒田武士など、ことし3月に卒園する園児のかわいい遊びに、からだをのりだし、楽しい2時間をすごしました
なかには、かわいさのあまり、そっと園児のほほにさわったり、目が



しらを抑えるおとしよりもありました。

また、18日には、昭和44年から盆と正月の2回、散髪や顔そりの無料奉仕をしている市理容師組合が訪ずれ、おとしよりを喜ばせました。

山代町が5年連続優勝

市内一周駅伝大会ひらく

恒例の第19回市内一周駅伝競走大会は、12月17日に行なわれ、山代町が5年連続優勝をなしました。

当日は、曇り空とはいえ絶好の駅伝日和。9か町の選手が午前10時に久原駅前をスタート、東山代町里～市役所前～松浦公民館前～大川農協前～南波多公民館前～波多津町中山神社前～波多津郵便局前～黒川バス停前を経て、ゴールの市民会館までの9区間・56.7キロメートルで81人の選手が熱戦を展開しました。

優勝をさらった山代町チームは前

半につまづき、6位とふるいませんでした。しかし、5区を走った原田康史選手が大奮起、1位をうばいました。その後もよくがんばり、アンカー金子義徳選手は、2位の伊万里町によそ3分の大差をつけてゴールインしました。

当日の総合成績は次のとおり。

- ① 山代町（3時間34分4秒）
 - ② 二里町（3時間39分28秒）
 - ③ 伊万里町（3時間40分）
 - ④ 南波多町（3時間40分47秒）
 - ⑤ 大川町（3時間43分25秒）
 - ⑥ 松浦町（3時間43分58秒）
 - ⑦ 黒川町（3時間52分51秒）
 - ⑧ 東山代町（3時間53分16秒）
 - ⑨ 波多津町（4時間3分57秒）
- なお躍進賞は昨年の最下位から7位に躍進した黒川町が受賞しました

塩屋海岸におぼけイカ

仕止めた島田さん夫妻は大喜び

12月8日、黒川町塩屋の海岸で全長が1メートル30センチもある大きなイカがとれ、集まった子どもの背たけよりも大きくみんなびっくりしていました。

午前10時ごろに同町塩屋の自転車店経営島田清弘さ

ん（32歳）が、塩屋橋付近を散歩していたところ、水門近くで“バシャツ”という大きな水音がしたのでぞいたところ、大きなイカが泳いでおり、急いで家からモリを持ってきてしとめ、妻の八重子さん（28歳）と2人で引きあげたもので、なんと胴回りが58センチメートル・重さは10キログラムもありました。

黒川地区では、このイカをタワライカといい、また、海岸の浅いところに迷いこむことからバカイカともいいます。

近くの魚屋さんの話によると、時価約8,000円でサシミにすれば100人分はあるといっていました。



県農業研修学園（佐賀郡川副町南里）で、近代的な農業を担当するにふさわしい農業後継者を養成するため、昭和48年度の研修生を募集しています。

▷研修課程と募集人員 本科60人

専科100人

高等科40人

▷研修期間

本科・高等科2年

専科1年

▷受験資格

- 本科・専科=高等学校卒業者（3月卒業見込みを含む）およびこれと同等以上の学力を有する者
- 高等科=中学校卒業者（3月卒業見込みを含む）

※各科とも男女を問いませんが、原

則として県内に居住する者。

▷試験科目

本科・専科=国語・数学・生物

社会・選択科目・面接

高等科=国語・数学・作文・面接

▷試験

本科・専科=2

月26日・27日

高等科=3月22日

▷受付期間

本科・専科=1月10日～2月10日

高等科=2月1日～3月1日

▷受験手続

受験ご希望のかたは、市長の推せん書が必要ですので、市役所農林水産課営農指導係までに、それぞれ出願締め切り日の5日前までに申し出てください。

県農業研修生募集



職業訓練生募集

伊万里総合高等職業訓練校（東山代町里）で、48年度の養成訓練生を募集しています。

▶職種と定員

- ・自動車整備科15人
- ・塗装科10人
- ・機械科25人

▶訓練期間 2年

▶資格 中学校卒業以上の学力を有する者

▶試験科目 数学 国語 理科 物理 化学

▶試験期日 3月上旬

▶受験手続 公共職業安定所か訓練

校備え付けの書類および公立病院保健所発行の健康診断書を添え公共職業安定所か訓練校へ2月15日までに申し込むこと

▶入校時期 4月上旬

▶経費 実習負担金（月額）500円
後援会費（月額）300円・その他教科書・文房具・作業服代（入校時）約7,000円

▶その他 修了後の初任給は、高卒ていどまたはそれ以上で優遇され公共職業安定所で就職をあっせんされます。

*詳しいことは公共職業安定所か訓

練校庶務課へ問い合わせること。

保育園入園申し込み

保育園の入園申し込みは、1月16日から2月17日までです。47年源泉徴収票（給与所得者）・印鑑・国民健康保険被保険者証をもって保育園へ申し込んでください。

市外から転入したかたは、前住所の市町村役場から「47年度市県民税額明細書」をとりよせてください。

入園資格は、次のいずれかに該当するかたです。ただし、母親以外に保育できるかたがあるときは入園できません。

▶母親が、昼間家庭外で仕事をしている。

▶母親が、家庭で家事以外の仕事をしている。

▶母親がいない

▶母親が出産前後であったり、病気

をしている。

▶病人や身体障害者がいて、母親がその看護をしている。

▶火災などで家を失ったり、破損したため、その復旧で子どもの保育ができない。

計量器検査

昨年実施した計量器検査で、もれたかたの計量器検査を次の日程で行ないます。

▶日時と場所

1月16・17日 中央公民館

以上いずれも10時～16時30分

妊婦検診

1月8日 9時30分～12時

波多津町小島医院

13時30分～15時
東山代町内山医院

◆香典返しを寄付
社会福祉事業費へ
次のかたからご寄付をいたしました。厚くお礼申しあげます。

◆香典返しを寄付
教育振興奨励基金へ
山下為男（大坪町上古賀）
亡父喜助（西口達美（伊万里町浜町）
（累計三八二万五九二六円）

◆香典返しを寄付
警察経由
壱千円 匿名（伊万里警
亡母カメ（今井久江（伊万里町上仲
町 亡夫富蔵）
亡母マセ（前田馬男（大川内町吉田
区 亡養母カド）
亡父重治（中島重行（大川町井手口
亡父重円）
亡父治六（田口智久（大坪町白野
亡父庫太・老人福祉センター
一区 亡夫富士太郎）
亡父茂実（平山シズ子（山代町久原
亡母アイ）
亡母カヨ（川原俊造（大川内町岩谷
亡母タカ）
亡次男次夫（金子安次郎（波多津町内
野 亡妻タキ）
亡母カヨ（谷口一二三（大川町宿
一区 亡夫富士太郎）
亡母カヨ（川口俊造（大川内町岩谷
亡母タカ）
亡母カヨ（川久保芳一（山代町浦崎
亡母カヨ）
亡母カヨ（山口マサ子（南波多町井
手野 亡夫林兵太郎）
亡母カヨ（鶴志寄付
四十円 山口しず江・茂
樹（松浦町下分 ボーナス
の一部を）
（昭47・12・17現在）

◆香典返しを寄付
教育振興奨励基金へ
壱千円 匿名（伊万里警
亡母スガ（山下為男（大坪町上古賀
町 亡母スガ）
亡父喜助（前田知佑（伊万里町幸善町
長男利朗殿の結婚祝）
（累計二一〇万八六五〇円）



市庁舎建設基金へ
◆香典返しを寄付
（累計九七一万三六八〇円）

ことものページ

波多津小

筒井君の作品が全国1位

選挙ポスターコンクールで

きよ年の9月に、伊万里市明るく
せんきよすいしんきょうかい
正しい選挙推進協議会が、市内小中
はしゅう
学校のおともだちから募集した「明
るく正しい選挙」ポスターコンクー
けんない
ルで、県内の小学校から選ばれて全
ぜん
国コンクールに出品された波多津小
じゅっぴん
学校5年生の筒井順二くんの作品が

全国一の優秀賞に選ばされました。
筒井くんは、45年にも2等に入選
しています。こんどの作品は、「正
しい選挙で、のびゆく社会」と題し
こうじょう
工場などから出る公害をなくし、住
しゃかい
みよい社会をつくってくれる人を選
ひと
ぼうと呼びかけたものです。



下の作品は、11月3日に行なわれた子ども話し方大会で、中学の部1位になった永田智子さん（伊万里中3年）の作品です。

私の友人の一人に、陸上部で大活やくをしている人がいます。

得意の種目は走幅とびで、伊万里市内の大会があると、必ずよい成績を収めています。また、彼女は女性ながら陸上部のキャプテンでも務めていて、先日の地区中体連では多くの役員・選手・一般生徒の前で堂々と選手宣誓をしました。

彼女の声が朗々と国見台グラウンド全体に響きわたるのを聞きながら私は、「おめでとう」とつぶやいていました。

走ることに関しては、小学校を卒業するまで私よりもおそかつた彼女でしたが、現在では、走幅とびは四メートル六十二センチの大会新記録で一位・六十メートルも一位という栄光を手にしています。

彼女の粘り強さ、よしやってみ



努力あるのみ

伊万里中学校

三年

永田智子

3年

大昔から築き上げ

てきた文化だとい

ますと、私の努力の足りなさが
はっきりわかつてきます。

これまで、学級役員・副児童長各係など、なんどもいろいろな仕事を受けもつてきましたが、いつも「やった」という充実感が

残っていないのです。「この役仕事を試してみたいと思います。

社会のまん中に引かれたレールの上でなく、自分自身のレールを

これから努力と、出し得る限りの才能とで、少しづつ伸ばしてゆ

うことは、たやすくできることではありません。彼女の手にある栄光の影には、みなみならぬ努力があったのです。

彼女の粘り強さ、よしやってみ

た仕事を、ただ、義務的にやっているのが、自分の姿なのです。テ

ストがあっても、三日まえになつ

きたいと考えます。

私は、一生を通じて何事にも努力をおこらない人間でありたいと思います。

私の友人の一人に、陸上部で大活やくをしている人がいます。

得意の種目は走幅とびで、伊万里市内の大会があると、必ずよい成績を収めています。また、彼女は女性ながら陸上部のキャプテン

でも務めていて、先日の地区中体連では多くの役員・選手・一般生徒の前で堂々と選手宣誓をしました。

彼女の声が朗々と国見台グラウンド全体に響きわたるのを聞きながら私は、「おめでとう」とつぶやいていました。

走ることに関しては、小学校を卒業するまで私よりもおそかつた彼女でしたが、現在では、走幅とびは四メートル六十二センチの大会新記録で一位・六十メートルも一位という栄光を手にしています。

彼女の粘り強さ、よしやってみた仕事を、ただ、義務的にやって

いるのが、自分の姿なのです。テ

ストがあっても、三日まえになつ

きたいと考えます。